

# INFO

**Bürgermeister**  
Norbert Büscher



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,  
an dieser Stelle informieren Bürgermeister und die Fachbereichsleiter/innen Sie über wichtige oder interessante Vorgänge in unserer Gemeinde.

## Lernen mit und in der Sonne: STIFTUNG MUCH spendet der Gesamtschule Experimentierkästen

Mit Solarzellen, einem digitalen Multimeter, einigen Steckkabeln und Arbeitsanweisungen im Arm schwärmen Schüler und Schülerinnen des Jahrgangs 7 der Gesamtschule Much an einem sonnigen Morgen ins Freie. Im Rahmen des Technikunterrichtes wollen sie mit ihrem Fachlehrer Herrn Giesler der Sonnenenergie auf die Spur kommen.



Jedes Schülerpaar erarbeitet mit einem Experimentierkasten, wie die Gewinnung von Strom mit Hilfe von Sonnenlicht (Photovoltaik) funktioniert. Dabei werden verschiedene Bedingungen (Schatten, Neigungswinkel der Solarzellen usw.) ausprobiert um herauszufinden, wie man die meiste Energie erzeugen kann. Mit dem Multimeter werden die Messwerte erfasst.



Die STIFTUNG MUCH hat für diesen Unterricht 10 Experimentier-Sets „Photovoltaik“ gesponsert, mit denen die jungen „Forscher“ handlungsorientiert Erkenntnisse über Solarenergie gewinnen können. Ein aktuelles Thema, sieht man doch immer häufiger Solarzellen auf unseren Dächern und Balkonen. Die kompakten Experimentierkästen sind eine große Hilfe im Unterricht. Jeder hat schnell alle notwendigen

Versuchs-Elemente zur Hand und kann mit detaillierten Anweisungen Ergebnisse sammeln, die wir dann gemeinsam auswerten,“ freut sich Herr Giesler.

„Zukunftsorientierte, gesellschaftsrelevante Bildung liegt uns am Herzen“, begründet Hans Willi Schlimbach, Vorsitzender der Stiftung, die Unterstützung. „Es ist wichtig, bei unserer Jugend das Bewusstsein für die Notwendigkeit einer Energiewende zu schaffen.“

## Das neue VHS-Programm erscheint „Fit für die Zukunft?!“ - Neues Lernen, Zukunft gestalten

Am 08. Juli erscheint das neue Programmheft unter dem Motto „Fit für die Zukunft?!“ mit dem Fokus auf nachhaltiges, gesundes und gemeinschaftliches Leben, und auch in Much starten ab dem 8. September wieder zahlreiche spannende Kurse und Veranstaltungen. Kreativität steht dabei hoch im Kurs - egal ob beim Binden von Blumen und Adventskränzen, dem Färben von Stoffen oder in zwei Nähkursen. Apropos Advent: Ein Highlight, auf das man sich im Hochsommer bereits freuen kann, ist das nordische Advenscafé, in dem sich alles um Sprache, vorweihnachtliche Bräuche und Leckereien aus Schweden und Island dreht.

Spanisch und Französisch werden in verschiedenen Kursen für Anfänger und Fortgeschrittene angeboten - neu im Programm ist ein Spanischkurs für Anfänger, der den einfachen Einstieg in diese wunderschöne Sprache ermöglicht.

Wer sich fit und gesund halten möchte, kann zwischen Vini Yoga und After Work Fitness wählen, in diesem Semester ergänzt um eine Einführung in die Feldenkrais-Methode.

Eine Exkursion in die „geheimnisvolle Welt der Pilze“ und eine Wanderung auf dem Skulpturenpfad ergänzen das umfangreiche Programm.

Für eine Beratung steht das Team der VHS Rhein-Sieg für Sie bereit. Unter 02241 3097-0 oder [info@vhs-rhein-sieg.de](mailto:info@vhs-rhein-sieg.de) werden gerne alle Fragen rund um Anmeldung und Kursgeschehen beantwortet.

Alle Kurse und Seminare sind im Programmheft und im Internet zu finden - immer auf dem aktuellen Stand ist die Website [www.vhs-rhein-sieg.de](http://www.vhs-rhein-sieg.de). Das Kursprogramm erscheint online am 27. Juni 2025 und gedruckt am 8. Juli 2025. Die gedruckte Version ist bei der Tourist Information in Much sowie an zahlreichen weiteren Stellen wie dem Rathaus und allen Banken verfügbar. Das Semester beginnt am 8. September 2025.

Nähere Informationen bei Marzena Apitz, Fachbereichsleiterin, [marzena.apitz@vhs-rhein-sieg.de](mailto:marzena.apitz@vhs-rhein-sieg.de), Tel. 02241 3097-35.



## Bürgermeistersprechstunde

Die nächste Bürgersprechstunde findet am Montag, dem 21.07.2025 in der Zeit von 16.00 - 18.00 Uhr statt. Wenden Sie sich vorab telefonisch oder per E-Mail, möglichst unter kurzer Angabe des Sachverhaltes, an das Vorzimmer des Bürgermeisters, Telefon 02245/68 11 oder per E-Mail an [hannah.heiden@much.de](mailto:hannah.heiden@much.de).

„Gemeinsam Much gestalten“  
Norbert Büscher  
Bürgermeister